
6 GRITOS DE LA SIERRA

OPINIÓN

La problemática es la siguiente:

PROBLEMA 1: Desde el año 2018 ha 
habido un despliegue indiscrimina-
do de antenas de telefonía móvil por 
gran parte de las aldeas de Yeste y, en 
algunos lugares, a menos de 10km de 
distancia una de otra (Sege, Arroyo 
Sujayar, Juan Quilez, Plañel, Jartos, 
Los Pajareles, Majada Carrasca, La 
Parrilla, Llano de la Torre, Tus, etc.)

PROBLEMA 2: En Boche ya nos lle-
ga 4G desde hace tiempo y también 
pasa el cable de fibra óptica por la 
parada del autobús. A pesar de esto, 
nos quieren endosar una antena “de 
estas” a menos de 300m de la aldea, a 
menos de 20m de una perrera y a me-
nos de 1km de varias explotaciones 
apícolas.

PROBLEMA 3: El Ayuntamiento de 
Yeste no nos ha informado a todos los 
vecinos de Boche, ni de los beneficios 
ni de los perjuicios, así como tampo-
co le ha interesado nuestra opinión ni 
nuestro consentimiento.

PROBLEMA 4: Nuestra aldea está di-
vidida por la desinformación y esto 
causa enfrentamientos verbales y mal 
estar (suponemos que esto es lo que 
conviene a unos cuantos de arriba 
“dividir para ganar”). Unos vecinos 
piensan que la antena les va a solu-
cionar todos los problemas de cober-
tura independientemente de la com-
pañía que tengan. Otros piensan que 
todo les va a salir gratis. Otros dicen 
que van a ver más canales de televi-
sión.

Lo que hay que hacer es contratar la 
compañía que mejor prestación nos 
dé y que por un POQUITO MÁS DE 
RAPIDEZ, no es necesario colocar 
una antena.

PROBLEMA 5: En ningún momen-
to han estudiado, individualmente, 

si era necesario o no la colocación 
de dichas antenas en determinados 
lugares. En Boche NO LA NECESI-
TAMOS, esta aldea está ubicada en 
un alto y siempre han llegado las co-
berturas mucho antes que a Yeste. 
Durante el primer confinamiento, 
hubo gente trabajando y estudiando 
telemáticamente desde aquí y no tu-
vieron ningún problema.

PROBLEMA 6: En este último año 
los apicultores de la zona han expe-
rimentado hasta un 75% de bajas de 
colmenas que, casualmente, coincide 
con este despliegue de antenas por 
todo el municipio. Nos han manifes-
tado que otros años tenían alrededor 
de un 20% de bajas relacionadas con 
los glifosatos, con infecciones, etc... 
pero que este año ha sido desbordan-
te, observando un comportamiento 
en las abejas que nunca antes habían 
vivido. Han visto como se desorien-
taban masivamente, abandonando 
la colmena y encontrándose, en mu-
chos casos, a la abeja reina sola.

PROBLEMA 7: SÍ que CREEMOS que 
las radiaciones que emiten estas an-
tenas perjudican la salud de las per-
sonas y el funcionamiento natural 
de los ecosistemas y medio ambien-
te. Nuestras creencias se basan en la 
experiencia de los apicultores de la 
zona y en estudios y reportajes que 
hemos leído y visto.

Hemos hablado con personas que 
trabajan en estas empresas de tele-
fonía y, algunos, han hecho BURLA 
al TEMA diciendo que estos estudios 
no son oficiales; que entonces, los 
microondas también perjudican; que 
si la ley permite la colocación de este 
tipo de antenas es porque no tienen 
ninguna repercusión sobre la salud y 
el medio ambiente; etc... Nosotros a 
esto contestamos:

- Los estudios unos son oficiales y 
otros no pero, no dejan de ser estu-
dios y por esto importantes. Ya se en-
cargan estas multinacionales de que 
no se oficialicen (¡¡¡SERÍA SU RUI-
NA!!!).

- Los estudios relacionados con la 
apicultura sí que son oficiales y de he-
cho, lo que dicen, ya se está manifes-
tando en esta zona. Es de parvulitos 
saber que, si las abejas desaparecen, 
al final desaparecerá la vegetación, la 
agricultura, ganadería y los intocables 
humanos (TODO ES UNA CADENA).

- Los microondas y los móviles nos 
envían radiaciones pero, somos no-
sotros los que decidimos si comprar 
un móvil o un microondas, cuando 
lo queremos utilizar, a la potencia 
que lo utilizamos, etc... En cambio, 
una antena nos la colocan y nos va a 
estar emitiendo radiaciones constan-
temente queramos o no, la utilicemos 
o no (que no se nos olvide que en 
Boche vive gente que no hace uso de 
internet ni de móvil), y por supuesto, 
las aves, las abejas, etc... van a estar 
expuestas sí o sí.

Decir que una vez colocadas estas 
antenas, pueden aumentar la inten-
sidad sin que los vecinos nos entere-
mos y sin la obligación de pedir nues-
tro consentimiento.

- El que la ley permita la colocación 
de estas antenas no es garantía de 
nada y el ejemplo más cercano es el 
siguiente: la ley permite fumar pero, 
el tabaco desencadena enfermedades 
desde cardiovasculares a canceres. 
Por lo tanto, la ley permite colocar es-
tas antenas y no por eso les libra de 
repercutir en el medio que nos rodea.

- ¿¿¿NOS PODÉIS AFIRMAR ROTUN-
DAMENTE QUE ESTAS RADIACIO-
NES NO PERJUDICAN???

NO MÁS ANTENAS DE TELEFONÍA MÓVIL EN YESTE

NO ANTENA EN BOCHE
Por Bocheros por el mundo serrano

Somos un grupo de bocheras y bocheros que desde hace ya algún tiempo emprendimos un camino en defensa 
de un DESARROLLO SOSTENIBLE de la zona y, en este caso, relacionado con la telefonía móvil en Boche.
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